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JORGE GARCÉS, ENTRENADOR DE LA SELECCIÓN DE JUAN FERNÁNDEZ: 

“No vamos a hacer el ridículo, 
podemos pelearle a Wanderers” 
“Peineta” dirigirá 
al combinado del 
archipiélago para 
el histórico 
compromiso 
frente a los 
verdes. El DT 
recordó además 
su bullada última 
etapa en 

Valparaíso. 

Nicolás Arancibia Bórquez 
nicolas.arancibiaWestrellavalpo.cl 

ste sábado, a contar 
E de las 12.30 horas, el 

Estadio Municipal 
dela Isla Robinson Crusoe 
recibirá el histórico en- 
cuentro entre la selección 
del Archipiélago Juan Fer- 
nández y Santiago Wan- 
derers, partido que mar- 
cará la inauguración de la 
Copa Chile 2024. 

Según confirmó la Ar- 
mada de Chile a estas mis- 
mas páginas la semana pa- 
sada, parte de la delega- 
ción caturra (que en su 

gran mayoría se confor- 
mará por el equipo de pro- 
yección del Decano) se em- 
barcará en el buque “Aqui- 
les” durante la presente 
jornada, mientras que un 
pequeño grupo de futbo- 
listas profesionales arriba- 
rá a la isla por vía aérea el 
mismo día del duelo. 

El seleccionado de Juan 
Fernández será dirigida 
por un histórico de los ver- 
des: Jorge Garcés, quien de 
hecho ayer cumplió dos 
meses habitando en la Isla 
Robinson Crusoe. El “Pei- 
neta” arribó el 23 de febre- 
ro al archipiélago, y desde 
esa fecha ha comandado 
los entrenamientos noc- 
turnos de un conjunto 
que está compuesto por 
pescadores, carpinteros, 
profesores y funcionarios 
municipales, entre otras 
profesiones. 

  

“Estamos trabajando 
con chicos amantes del 
fútbol pero que lógica- 
mente son amateurs”, 

avisó de entrada el histó- 
rico entrenador que co- 
mandó el último título de 
Primera División conse- 
guido por los verdes allá 
por el 2001, añadiendo 
que “este es un grupo en 
el que no había costum- 
bre ni hábito de entrena- 
miento profesional, ellos 
tienen sus labores en 
áreas que van desde la 
pesca, puestos adminis- 
trativos y docencia, entre 
otros. Es un grupo de mu- 
chachos ilusionado, com- 
prometido y demasiado 
sacrificado”. 

-¿Cómo hasido la experien- 
cia devivirpordos meses en 

  

-Maravillosa. Acá hay 
una tranquilidad que no 
existe en el continente, co- 
mo ellos lo llaman. Acá se 
conoce la gente, todo el 
mundo te saluda, todos es- 

GARCÉS CUMPLIÓ AYER DOS MESES VIVIENDO EN LA ISLA ROBINSON CRUSOE. ENTRENA TODA 

tán pendientes y compro- 
metidos con este gran 
evento que será la inaugu- 
ración de la Copa Chile. La 
gente es buena, sana, la 
mayoría son wanderinos, 
después hay cosas a las 
que acostumbrarse, como 
que hay una sola farmacia, 
unsolo banco, la verdura y 
la fruta llega cada 15 0 20 
días y no siempre en el me- 
jor delos estados. 

  

hay una distancia enorme 
deportivamente hablan- 
do. Acá en el archipiélago 
son solo cuatro equipos 
que juegan los fines de se- 
mana y después se van a 
celebrar, son sus hábitos y 
su vida, que es bonita y sa- 
na, pero claro que hay una 
distancia con el equipo 
que sea que venga en com- 
paración a estos chicos. 

-¿Siente que más allá delos 4 ca A 
    

    
  

  

  

que más 
dealgún hincha wa! un triunfo y hacer historia, 
habrá dentro de laselección — suequip lashe- 
deJuan Fernández rramientas necesarias para 

-Claro, somos varios, — poder darla sorpresa y eli- 
porque yo me incluyo. — minaralDecano? 
Hay uno u otro de Colo Co- 
lo o Universidad de Chile, 
pero la mayoría somos 
wanderinos. Más allá de 
eso mis jugadores están 
convencidos de hacer his- 
toria, de hacer un gran 
partido, sabemos que hay 
una diferencia enorme 
con Wanderers, aunque 
vengan los sub 20 con al- 
gunos profesionales, igual 

-Habrá que verlo el día 
del partido, allí es cuando 
todas las palabras y senti- 
mientos previos van a dar- 
nos la verdad. Cuando se 
juega un partido a nadie lo 
puedes privar de la ilusión 
de ganarlo, y estos chicos 
claro que están con ese de- 
seo. Tenemos claro que en 
frente habrá un equipo 
profesional, pero no va- 

INSTAGRAM SELECCIÓNUAN FERNÁNDEZ. 

    
OS LOS DÍAS JUNTO AL PLANTEL ISLEÑO. 

mos a hacer el ridículo, po- 
demos pelearle a Wande- 
rers. Este será un partido 
histórico, muchos de mis 
jugadores estarán cum- 
pliendo un sueño que tie- 
nen desde chicos, y des- 
pués veremos lo que va a 
suceder ese día. 

-¿Qué ha podido estudiar 
de este Santiago Wande- 
rers? ¿Por dónde planea ha- 
cerle daño al equipo? 

-Tengo claro cómo jue- 
ga Wanderers, veo todos 
los partidos, aunque no he 
ido al estadio después de 
que me fui el año antepa- 
sado. No he vuelto al esta- 
dio y creo que no voy vol- 
ver nunca más, pero los 
veo todos los fines de se- 
mana y estoy claro del mo- 
mento que están viviendo 
y el rendimiento actual de 
cada uno delos jugadores. 
Más allá de eso, sin duda 
que va a ser un equipo di- 
ferente el que van a pre- 
sentar acá, no creo que va- 
yan aexponer en este viaje 

68 
Yo a don Reinaldo 
(Sánchez) le sigo 
teniendo cariño y 
un gran respeto. 
De hecho le 
escribí a su hijo 
para saber de él 
cuando pasó lo 
que pasó hace 
poco y no obtuve 
respuesta”. 

a la mayoría de sus profe- 
sionales, menos en la si- 
tuación que está hoy el 
club, que debe privilegiar 
el ascenso 

UNA PEQUEÑA ESPINA 
Entre las palabras de Gar- 
cés se da a entender que 
existe una pequeña espi- 
nacon Wanderers, la cual 
está directamente relacio- 
nada a su último paso por 
el club. A fines del 2021, 
“Peineta” tomó a un equi- 
po porteño que estaba 
prácticamente descendi- 
do y que venía de una cri- 
sis en todo sentido. 

Los caturros protagoni- 
zaron el peor arranque en 
la historia de la Primera 
División. Por la banca pa- 
saron Ronald Fuentes, Víc- 
tor Rivero y Emiliano As- 
torga, y tras la salida dees- 
té último el cargo lo iba a 
asumir Moisés Villarroel, 
quien finalmente desistió 
de aquello por problemas 
entre la dirigencia y parte 
de los referentes del plan- 
tel (lo que le provocó a la 
larga ser despedido del 
equipo de toda su vida), 
propiciando el arribo del 
también exDT de La Roja. 

Aquella etapa de Gar- 
cés por el Decano estuvo 
lejos del éxito de sus ciclos 
anteriores, siendo despedi-
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do en el 2022 tras no su- 
mar victorias con el equi- 
po ya jugando en Primera 
B. Al ser consultado sobre 
sus recuerdos de aquella 
época, el experimentado 
entrenador dio cuenta de 
su marcados y al parecer 
irreconciliables roces con 
la regencia porteña. 

¿Por qué motivo dice que 
difícilmente volverá al es- 
tadio a vera Wanderers? 

-Mis sentimientos por 
el club nunca van a cam- 
biar, pero es por el trato 
que he recibido las veces 
que volví. Tengo senti- 
mientos muy encontra- 
dos, hay gente que se dedi- 
có, desde el primer día de 
millegada, a ensuciar, a in- 
ventar, a denigrar. Cuando 
entré al estadio en mi pri- 
mer partido no sentí lo 
que esperaba sentir, por- 
que a veces en Chile se ol- 
vida la historia, hay una 
ingratitud terrible en 
nuestro país, una enorme 
falta de reconocimiento. 

  

-Lamentablemente los re- 
sultados no lo acompaña- 
ron en su último paso por 
Valparaíso... 

-Me faltó respaldo, j 
gué seis partidos, empaté 
tres y perdí tres. No creo 
queeso sea para que un téc- 
nico se vaya de la institu- 
ción. Hay ejemplos como el 
de Ivo Basay, que perdió 
cinco partidos en Copiapó y 
se mantuvo en su cargo, 
que es algo lógico, algo pa- 
recido a lo de Holan en su 

último paso en Universi- 
dad Católica. Entonces si 

bien creo y supe que don 
Reinaldo (Sánchez) no que- 
ría que yo me fuera, su en- 

torno no me respaldó para 
nada. Que es lo que siem- 
pre pasa en Wanderers, el 
2010 cuando salvé práctica: 
mente del descenso al club, 
apareció un gerente que 
había en ese tiempo, con 
quien tuve un altercado, 
siempre de buena forma 
por mi parte, no como lo 

      

EL DTTUVO SU ÚLTIMA ETAPA EN WANDERERS EN 2022. FUE DESPEDIDO POR MAL RENDIMIENTO. 

68 
Cuando los 
gerentes técnicos 
de un club son 
personas que no 
tienen idea, que 
no saben, es 
cuando surgen 
este tipo de 
problemas. Pasa 
en Wanderers y 
en muchos otros 
más equipos”. 

hizo él desde un palco. Los 
jugadores y yo recibimos 
insultos y hasta el día de 
hoy ese señor me odia, no 
puede escuchar ni siquiera 
mi nombre, siendo que yo 
era su técnico, él mismo se 
denominaba como “viudo 
de Garcés”. 

-¿Siente que hay cosas que 
se deben cambiar dentro de 
Santiago Wanderers? 

-Es que el club siempre 
han existido ese tipo de co- 
sas que te menciono, y yo 
lo lamento porque le ten- 
go un amor a la institu- 
ción muy grande. Yo qui- 
siera que se comportara 

como un equipo grande, 
pero con estas situaciones 
y otras mucho más impor- 
tantes que no tienen nada 
que ver conmigo, a todos 
les hace dudar si somos o 

no un club grande. En los 
equipos grandes no pasan 

cosas que han pasado en 
Wanderers, como que los 
cadetes tienen que pagar- 
se su propia comida cuan- 
do van a jugar afuera. Ese 
es un ejemplo y no voy a 
seguir enumerando por- 
que no vale la pena, pero 
hay personajes que están 
ahí en el club y que no sir- 
ven y no aportan absoluta- 
mente nada, por eso se es- 
tá donde está, por eso 
nuestro club es uno de los 
equipos ascensores del fút- 
bol chileno. Un equipo que 
subey baja constantemen- 
te, ¿te dice que es un equi- 
po grande? a mi no, ¿y la 
culpa de quién es? ¿de los 
técnicos? ¿de los jugado- 
res? ¿quién contrata a los 
jugadores y los técnicos? 
¿quién respalda a esos en- 
trenadores? ¿quiénes son 
los responsables? Cuando 
los gerentes técnicos de un 
club son personas que no 
tienen idea, que no saben, 
es cuando surgen este tipo 
de problemas. Pasa en 
Wanderers y en muchos 
otros más equipos. 

-¿Cómo quedó su relación 
con la familia Sánchez des- 
pués desu salida dela insti- 
tución? 

- Yo a don Reinaldo le 

sigo teniendo cariño y un 
gran respeto. De hecho le 

12.30 
horas del sábado será 
cuando la Copa Chile se 
inaugure con el duelo 
entre los isleños y el De- 
cano del fútbol chileno. 

escribía su hijo para saber 
de él cuando pasó lo que 
pasó hace poco, también 
le escribí a fines del año 
pasado por lo que sucedió 
en el término del torneo, y 
no obtuve respuesta. Des- 
pués uno se encuentra 
con esta gente, te abrazan, 
te dan besos y todo el 
cuento. Es así el tema y al 
final da lo mismo, me 
imagino que para ellos no 
es de ninguna importan- 
cia la relación que puedan 
tener conmigo. Yo no le he 
faltado el respeto a nadie, 
y las veces que me tocó sa- 
lir de Wanderers, jamás lo 
hice faltando el respeto. 

-A sujuicio, desde lo futbo- 
lístico, ¿qué es lo que debe 
mejorar Wanderers para de 
una vez portodas pelear el 
ascenso? 

-Me gusta poco opinar 
cuando no me correspon- 
de y yo al final puedo ha- 
blar como hincha. La opi- 

nión que vale es la del en- 
trenador y de su cuerpo 
técnico además de losjuga- 
dores, especialmente los 
referentes. No me atrevo a 

emitir una opinión, tengo 
cosas claras indudable- 

mente, porque a Wande- 
rers le he visto todos los 

partidos, por ahí es algo 
que converso con amigos, 
pero públicamente prefie- 
To no entregar un análisis 
del equipo, porque siento 
que éticamente no me co- 
rresponde. Hay que pre- 
guntarle a quienes tienen 
que responder, que son los 
dirigentes, ya que como 
ellos saben mucho de este 

tema, deben tener respues- 
tas más acertadas. Y 
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LA FIRMA DEL ACUERDO SE LLEVÓ A CABO EL FIN DE SEMANA, 

Municipio porteño 
entregará subvención 
a corporación caturra 
Bajo la premisa de fomen- 
tar el desarrollo de las di- 
versas ramas deportivas 
que se realizan bajo el ale- 
ro del Corporación Santia- 
go Wanderers, fue que la 
Municipalidad de Valparaí- 
sosuscribió un compromi- 
so con esta asociación para 
conferirles una subven- 
ción económica que les be- 
neficiará directamente. 

Tras la firma, el alcalde 
de Valparaíso, Jorge Sharp, 
aseveró que “estamos con- 
vencidos de que el trabajo 
que está realizando la Cor- 
poración Club de Deportes 
Santiago Wanderers, le ha- 
ce bien al deporte porteño, 
es por esto que hemos com- 
prometido una subvención 
de más de $70 millones de 

pesos que va en la línea de 
apoyar, en primer lugar, to- 
das las obras de infraes- 
tructuras que están reali- 
zando en sus recintos de- 
portivos, para que más ve- 
cinas y vecinos puedan ha- 
cer deporte; y en segundo 
lugar apoyar al futsal que 
hoy representa Valparaíso 
en la Copa Libertadores”. 

Por su parte, Angélica 
Escudero, presidenta de la 

70 
millones de pesos reci- 
birá la agrupación de 
socios para diversos fi- 
nes, entre ellos la Copa 
Libertadores de futsal. 

agrupación quereúneaso- 
cios y socias caturras, seña- 
1ó que “este compromiso 
es una alianza relevante 
que nos va a permitir fi- 
nanciar distintas iniciati- 
vas: administración para 
mejorar nuestra institucio- 

nalidad y generar mayores 
mejores condiciones para 
financiar otras iniciativas; 
infraestructura en nues- 
tro centro social y deporti- 
vo Arsenio Fernández, que 
hoy acoge los entrena- 
mientos de todas las ramas 

deportivas; implementa- 
ción deportiva pensando 
en mejorar las condiciones 
detodas las ramas para do- 
tarlos de nuevos balones, 
nuevos petos e indumenta- 
ria para los cuerpos técni- 

cos; y por último está la 
Futsal Libertadores”. Y 

NENA Es 

32-3205770 VENA disfrutarma- 
sajes con las mejores chicas todos 
los días 24 hrs +56993553807 
974773113 VIÑA DEL MAR Lau- 
rita madura, masajista, privado, de- 
butando, centro. 

  

  

¿CUANTAS VECES 
HA LEIDO ESTE 

AVISO? 

Ai50s EFECTIVOS      
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